

Guatemala planteará algunas modificaciones al Plan Arias

LH-12-7-87

BOGOTA (DPA)—El Gobierno de Guatemala planteará modificaciones al plan de paz para Centroamérica promovido por el Presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sánchez, según afirmó el Ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, Mario Quiñónez Amezcuita, quien realizó una breve visita a Colombia.

Según Quiñónez Amezcuita, el llamado "Plan Arias" debe contener algunos puntos que lo asemejen más a la llamada "Acta de Contadora", elaborada por el grupo mediador de Contadora, integrado por Venezuela, Colombia, Panamá y México.

Indicó que entre las diferencias entre los dos proyectos figura que el acta de Contadora habla de los refugiados y el Plan Arias no. Igualmente, la propuesta del grupo mediador define lo que se entiende por "democracia pluralista y participativa", mientras que el del gobierno costarricense no lo hace.

"Considero que aunque la propuesta del Presidente (Oscar) Arias como el Acta de Contadora son dos planes que tienen algunos puntos distintos y otros de coincidencia, se podrían complementar para lograr un positivo documento que tendría grandes posibilidades de ser aceptado por los jefes de estado de América Central", subrayó el canciller guatemalteco.

Aunque reconoció que el Plan Arias contiene elementos interesantes para contribuir al proceso pacificador, agregó que "el esfuerzo que ha hecho Contadora, que es el mismo esfuerzo de Latinoamérica, debe ser tomado en consideración y como colaboración en los puntos que no contempla el proyecto del Presidente de Costa Rica".

El canciller afirmó que está adelantando una gira por los países miembros del Grupo de Contadora para buscar su apoyo a la creación de un "mecanismo de consulta" que sir-

va para garantizar el "éxito" de la reunión de presidentes centroamericanos que se efectuará en Guatemala el seis y siete de agosto próximos.

Sobre esa reunión, Quiñónez Amezcuita dijo que es sólo un paso más dentro del "largo camino que nos falta recorrer para conseguir la paz pero lastimosamente no es la panacea" como parece creerse por la intensa expectativa que gira en torno a la "cumbre".

Negó, además, versiones que señalan que el enviado especial del Gobierno de Estados Unidos para Centroamérica, Phillip Habib, es quien logró el aplazamiento de la cumbre, y las atribuyó a "puras especulaciones".

Señaló que Nicaragua asistirá a las reuniones del mecanismo de consulta siempre que fueran promovidas por Contadora, "por lo menos con las garantías suficientes de que pueda existir un ambiente de imparcialidad y utilidad para todos los países de la región".